

EDUCATION

REVUE DE PRESSE

SEMAINE DU 15 DECEMBRE AU 19 DECEMBRE 2025 - EDITION 0211

Établissements d'enseignement privé

**Plus de 91 %
dans l'informel**



REVUE DE PRESSE 211 DU 15 DECEMBRE AU 19 DECEMBRE 2025

Établissements d'enseignement privé : plus de 91 % dans l'informel



Au Sénégal, on dénombre plus de 5.200 établissements d'enseignement privés. Cependant, si ce secteur est indispensable dans la scolarisation des enfants, il demeure majoritairement informel. En effet, une étude menée par le cabinet Osmose démontre que seuls 9 % de ses établissements sont formalisés. L'écrasante majorité ne détient ni Ninea ni registre de commerce et ne s'accrètent pas de leurs obligations fiscales. Face à cette situation, le Conseil des acteurs et partenaires de l'enseignement privé va lancer, le 18 décembre prochain, en partenariat avec ledit cabinet, un programme inédit de mise en conformité administrative, fiscale, comptable et sociale. Une démarche structurante soutenue par les autorités et accueillie avec un vif intérêt dans tout le pays... Le programme lancé par le Capep et Osmose Audit & Conseils propose un accompagnement intégrant audit administratif et juridique, mise en place d'une comptabilité conforme, régularisation fiscale et sociale,...

Le Soleil

Saraya : l'UNICEF dresse le bilan du programme de mentorat en faveur des filles dans les sciences

Saraya a abrité, le 11 décembre 2025, l'atelier de bilan du programme de mentorat de l'UNICEF, une initiative destinée à renforcer les performances des filles dans les matières scientifiques. La rencontre a réuni l'IEF de Saraya, l'IA de Kédougou, le Réseau des Femmes Enseignantes, le CAOSP, ainsi que 25 bénéficiaires du programme et leurs mentors. L'objectif de l'atelier était d'évaluer les activités menées, de mesurer l'impact du programme sur les apprentissages et de discuter des perspectives pour consolider les acquis. Dès l'ouverture, le représentant de l'IEF est revenu sur le diagnostic réalisé dans la région de Kédougou, révélant des difficultés persistantes des élèves en sciences, surtout chez les filles. Il a salué le programme, qu'il considère comme une « opportunité majeure » pour le département. Selon lui, le mentorat, les camps de vacances scientifiques, les activités de protection et la formation des enseignants ont contribué à améliorer l'encadrement pédagogique.



Sunugox

Accès à l'éducation, enfants déscolarisés : La société civile s'investit dans une approche éducative inclusive pour une réforme du système éducatif



La 14ème édition du forum régional sur les politiques éducatives et événement d'apprentissage s'est tenue, ce mardi 16 décembre 2025. Organisée par ANCEFA, en collaboration avec la COSYDEP et la campagne mondiale pour l'éducation, le thème « la société civile à l'avant-garde de la transformation éducative » était à l'ordre du jour. Selon la coordonnatrice régionale de l'ANCEFA (Réseau Africain de Campagne pour l'Education pour tous), Solange Akpo, c'est un rendez-vous annuel de la société civile qui consiste à échanger sur la question de l'éducation. Il s'agit de faire l'analyse des progrès réalisés en matière éducative dans les différents pays et sur le continent. Dans ce sens, il leur revient de partager les enseignements tirés des actions politiques et stratégies réussies, dans le but de contribuer à la réalisation de l'éducation inclusive et équitable de qualité pour tous sans discrimination aucune.

Dakaractu

REVUE DE PRESSE 211 DU 15 DECEMBRE AU 19 DECEMBRE 2025

14^e Forum sur les Politiques Éducatives : La société civile africaine plaide pour un financement souverain de l'éducation

La 14^e édition du Forum sur les Politiques Éducatives s'est ouverte, ce mardi 16 décembre, dans un contexte marqué par de nombreux défis éducatifs sur le continent africain. Organisé par l'ANCEFA (Coalition Africaine des Campagnes pour l'Éducation Pour Tous) en collaboration avec ses partenaires, notamment la COSYDEP et la Campagne mondiale pour l'éducation, ce rendez-vous majeur réunit des acteurs de la société civile, des décideurs et des experts engagés pour la promotion du droit à l'éducation. La cérémonie d'ouverture a été l'occasion d'analyser les progrès réalisés en matière d'éducation dans les différents pays africains, tout en partageant des expériences de plaidoyer réussies. Les participants ont également échangé sur les stratégies mises en œuvre aux niveaux national et régional afin d'influencer les politiques publiques en faveur d'une éducation inclusive, équitable et de qualité pour tous, sans aucune discrimination.



Près de mille emplois générés par l'initiative FIT Sénégal

L'initiative FIT Sénégal, impulsée par le comité des jeux olympiques de la jeunesse avec l'appui du ministère de l'Emploi, de la Formation professionnelle et technique, a contribué à la création de près de mille emplois pour les jeunes diplômés au Sénégal, a déclaré mardi, Cheikh Fatma Diop, directeur de cabinet du ministre de la Formation professionnelle. "Nous avons pu constater aujourd'hui que nous ne sommes pas très loin de l'objectif puisque 951 emplois ont déjà été créés et avec les initiatives qui se développent et la cohérence qui est de plus en plus ancrée, nul doute que les choses vont aller en s'intensifiant pour atteindre l'objectif fixé à l'horizon 2027", a dit M. Diop. Il prenait part au cinquième comité de pilotage du programme FIT Sénégal mis en œuvre avec l'appui du Conseil national des jeunes du Sénégal de l'Union européenne via le programme d'aide de la Luxembourg, LuxDev et la GIZ.

Saint-Louis : les lauréats de la première journée d'excellence de la Formation professionnelle et technique primés

Le Centre pour le développement de l'éducation au Sénégal (EDC-Sénégal) a organisé, mardi, une caravane dans la ville de Saint-Louis, pour célébrer les lauréats de la première journée de l'excellence de la Formation professionnelle et technique, a constaté l'APS. "Cette caravane de l'excellence qu'EDC Sénégal a organisée vise à célébrer les lauréats de la première journée d'excellence de la formation professionnelle et technique. Elle a été organisée en collaboration avec le ministère de l'Emploi, de la Formation professionnelle et technique et la Fondation Mastercard", a déclaré Ibrahima Sory Bangoura, coordonnateur d'EDC-Sénégal zone Nord du Projet de formation professionnelle et d'insertion (PFPI). Dans un entretien avec la presse tenue en marge de cette cérémonie, il a souligné que Saint-Louis s'est distinguée de belle manière en remportant deux prix. Il s'agit du premier Prix des apprenants de la Formation professionnelle et technique remporté par le groupe Agri Sentech du lycée technique André Peytavin (LTAP) doté d'un financement de 3 millions de francs CFA.



REVUE DE PRESSE 211 DU 15 DECEMBRE AU 19 DECEMBRE 2025

Diembéring : L'école élémentaire fait peau neuve



Une expérience solidaire d'une grande portée en faveur de l'éducation a été menée avec succès dans le village de Diembéring, situé dans le département d'Oussouye. Cette initiative a permis à l'école élémentaire du village de retrouver un nouveau visage, bien loin de l'état de vétusté dans lequel se trouvait cet établissement scolaire créé vers 1920. Trois jours de travaux acharnés ont suffi pour transformer l'image de l'école, réjouissant le professeur Joseph Sambassene Diatta, l'un des initiateurs et président du conseil d'administration (PCA) de Pétrosen Holding. « Je ne pensais pas que nous allions réussir un tel chef-d'œuvre en si peu de temps. Mais les gens ont travaillé nuit et jour, avec une grande détermination et dans une ambiance fraternelle. Cette expérience est inédite. Elle doit être donnée en exemple », souligne-t-il avec fierté.

UADB : Senghane Mbodji élu président de la Société de physique du Sénégal

Le professeur Senghane Mbodji a été élu président de la Société de physique du Sénégal (SPS), a-t-on appris de la cellule communication de l'Université Alioune Diop de Bambey (UADB) où il exerce comme enseignant-chercheur. Le professeur Mbodj a été porté à la tête de la Société de physique du Sénégal à l'issue du renouvellement du bureau exécutif de cette structure, samedi dernier, à l'Université Assane Seck de Ziguinchor (UASZ), signa-t-elle dans un communiqué. M. Mbodj succède au professeur Oumar Ka, de la Faculté des sciences et techniques de l'Université Cheikh Anta Diop (UCAD) de Dakar, qui a dirigé la société savante durant six ans, conformément aux statuts de la SPS. Durant son mandat, l'équipe sortante a mené plusieurs activités de vulgarisation scientifique dans les collèges et lycées, organisé des concours de physique pour la détection de jeunes talents, ainsi que des symposiums, conférences et colloques scientifiques, indique la même source.



L'intégration de l'intelligence artificielle au menu d'un symposium



Pointe Sarène, sur la petite côte, abrite, depuis ce mercredi, un symposium sous régional sur l'intégration de l'Intelligence artificielle (la) dans les systèmes éducatifs des pays d'Afrique. La rencontre réunit plus de 80 acteurs venus des différents pays d'Afrique subsaharienne. On peut citer, entre autres, des points focaux du programme Partage de connaissances et d'innovations du Partenariat mondial pour l'éducation (Gpe Kix en anglais), des représentants des ministères de l'Éducation, des chercheurs, des universitaires, ainsi que des organisations d'enseignants. Placé sous le thème Développement professionnel des enseignants en Afrique subsaharienne à l'ère de l'Intelligence artificielle (la): enjeux et perspectives pour la recherche en éducation », le symposium a pour objectifs d'analyser notamment les effets actuels et potentiels de l'la sur le développement professionnel du personnel enseignant en Afrique subsaharienne,...

REVUE DE PRESSE 211

DU 15 DECEMBRE AU 19 DECEMBRE 2025

L'IA dans les écoles de journalisme : Le directeur du Cesti préconise la mise en place d'une « charte »

Le directeur du Cesti, Mamadou Ndiaye, estime que l'enjeu principal de la formation dans les écoles de journalisme réside dans la définition d'une « charte d'utilisation de l'intelligence artificielle » pour une réglementation de cet outil numérique. « L'enjeu principal, le défi, pour nous, école de journalisme, c'est de définir ce qui peut constituer une charte d'utilisation de l'IA », a-t-il souligné. Président du Réseau mondial francophone des écoles de journalisme, il a assuré que ses collègues des 15 écoles de journalisme reconnues en France ont mis en place une charte d'utilisation de l'IA. Mamadou Ndiaye s'exprimait mercredi à la cérémonie d'ouverture, à la Maison de la presse Babacar Touré, d'une Conférence internationale sur le thème : « Journalisme, démocratie et mutations numériques : quel avenir pour l'information fiable en Afrique ? ». Cette conférence est organisée dans le cadre de la célébration des 60 ans du Cesti, une école de journalisme de l'université Cheikh Anta Diop de Dakar.



Le Quotidien

Kaffrine: 25 cas de grossesses précoces en milieu scolaire en 2024-2025



Vingt-cinq cas de grossesses précoces en milieu scolaire ont été enregistrés dans la région de Kaffrine au cours de l'année scolaire 2024-2025, a appris l'APS du point focal et coordonnateur du Groupe pour l'étude et l'enseignement de la population (Geep), Wandyfa Mané. La région de Kaffrine occupe la quatrième position parmi celles ayant les taux les plus bas, avec 25 cas de grossesses enregistrées en milieu scolaire en 2024-2025, notamment indiqué au cours d'une rencontre de partage des outils de collecte des données recensées durant une année dans les seize académies du Sénégal. Cette rencontre de partage du rapport de l'Observatoire sur les grossesses en milieu scolaire a été présidée par Ibrahima Sarr, secrétaire général de l'inspection d'académie de Kaffrine. L'inspecteur de l'enseignement moyen secondaire, Aly Lom, des représentantes des élèves, des principaux d'établissements scolaires, ainsi que des structures partenaires, dont Action éducative en milieu ouvert (Aemo), une structure déconcentrée du ministère de la Justice, ont pris part à cette rencontre.

Le Soleil

Concours de poésie : la Fondation Léopold Sédar Senghor prime neuf lauréats

La Fondation Léopold Sédar Senghor, du nom du premier président du Sénégal indépendant, a primé neuf lauréats ayant participé à un concours de poésie organisé à l'occasion de la commémoration des 50 ans de la revue Ethiopiques, dont les festivités prennent fin ce samedi. Fatoumata Bintou Ba, auteure du poème "Hommage à Senghor et aux âmes noires éveillées", a remporté le premier prix de la catégorie élèves, Mariama Diallo ("Sur les traces de Senghor") Mohamed Sakho ("Senghor, un symbole de fierté"), remportant les deuxièmes et troisièmes prix. Le premier prix dédié aux étudiants a été remporté par Maodo Malick Diouf pour son poème "Jusqu'aux confins des étoiles", les deuxièmes et troisièmes prix revenant à Coumba Coulibaly ("Senghor je t'écris") et Abdou Faye ("L'héritier du Sine"). Pour la catégorie réservée aux séniors, le jury a primé le Togolais Mawlo Roger Lasmothey, 48 ans, pour son poème "De la montagne d'Agou à Mbind Diogoye".



Aps

REVUE DE PRESSE 211

DU 15 DECEMBRE AU 19 DECEMBRE 2025

